



Ecopetrol flexibiliza requisitos para incluir trabajadores en su Junta Directiva

Nov 11, 2025



Bogotá, 12 de noviembre de 2025. La Asamblea Extraordinaria de Accionistas de Ecopetrol aprobó modificaciones a los estatutos sociales que facilitan el acceso de trabajadores a un asiento en la Junta Directiva, respaldadas por el 91,1% de los accionistas presentes. La decisión, homologa la experiencia profesional con títulos superiores como profesionales o tecnólogos, e incorpora la trayectoria operativa en sectores industriales o comerciales como criterio habilitante. Esta medida se suma a requisitos existentes, como el contrato laboral indefinido directo con la compañía y la no ocupación de cargos sindicales o directivos en vicepresidencias, respondiendo a demandas de la Unión Sindical Obrera (USO) para fortalecer la voz laboral en decisiones estratégicas.

En un contexto donde Ecopetrol administra activos por 150 billones de pesos y genera el 4% del PIB nacional, según el Ministerio de Minas y Energía, estos ajustes podrían influir en la gobernanza corporativa de la petrolera, que enfrenta dilemas como la posible desinversión en fracking en la cuenca del Permian (EE.UU.) y litigios fiscales con la DIAN por IVA en importaciones de combustible.

Ajustes estatutarios: de la homologación a la inclusión operativa

Los cambios aprobados modifican el artículo correspondiente a la representación de trabajadores, incorporando como equivalentes a los años de experiencia profesional los títulos de educación superior técnica o tecnológica. Adicionalmente, se valida la experiencia en entornos industriales o comerciales, ampliando el espectro de candidatos más allá de perfiles gerenciales tradicionales. El candidato propuesto por la USO debe mantener un vínculo laboral indefinido directo con Ecopetrol, excluyendo roles en juntas, comités sindicales o posiciones reportantes al presidente Ricardo Roa o vicepresidencias.

Esta flexibilización responde a negociaciones previas entre la USO y la administración, en un marco donde la petrolera emplea a

“Me dijeron que me harían una cirugía gratis para mejorar mi salud”

¡DETENTE!
PUEDE SER TRATA DE PERSONAS
Informate, consulta, verifica antes de aceptar una propuesta laboral en el exterior.

REPORTA AL
123

Alcaldía de Medellín
Gobernación de Antioquia



Hábitat Comfama
un lugar
**DONDE
PUEDES**

Comprar vivienda usada, como la casa esquina que tiene la vista de tus sueños.

Encuentra toda la información en
www.comfama.com
comfama

Foto: Comfama

**Agenda ya
y paga después
en tu factura EPM.**

Llama al **604 44 44 800,**
opción 2.

 Protege tus equipos,
cuida el planeta.

12.000 trabajadores directos y subcontrata a 30.000 más. La aprobación, liderada por el ministro de Hacienda Germán Avila en su rol como presidente de la asamblea, refleja la influencia del accionista mayoritario —el Estado con el 88,5% de acciones—. La Junta Directiva mantendrá al menos el 30% de mujeres, como establece la Ley 1496 de 2011, y se reunirá ocho veces al año por convocatoria del presidente o el revisor fiscal.

Desde una óptica formativa, estos estatutos fortalecen la representación inclusiva en una empresa estratégica, pero podrían dilatar consensos en temas sensibles como la transición energética, donde **Ecopetrol** invierte 5 billones de pesos anuales en renovables para reducir emisiones en un 20% para 2030.

Celebración sindical y contexto de tensiones corporativas

La USO celebró la decisión como un avance en la participación obrera, destacando el rol del gobierno en su implementación. César Loza, presidente de la USO, reconoció: «En un gobierno de derecha no se garantizan este tipo de espacios a los trabajadores. Podremos tener diferencias, pero quiero reconocer el compromiso por los trabajadores de la USO». Esta voz sindical ahora incidirá en filiales como **Ecopetrol** Costa Afuera o Reficar, influyendo en estrategias que afectan el 15% de la producción de crudo en el Permian —un bloque con reservas estimadas en 1.000 millones de barriles— y disputas fiscales que amenazan con embargos en la Refinería de Cartagena, poniendo en riesgo 4.600 empleos y el abastecimiento del Caribe.

La petrolera ha asegurado a la Contraloría General que no hay planes inmediatos de venta en Permian, priorizando operaciones que contribuyen con 15% de su producción total. Paralelamente, el litigio con la DIAN por el IVA del 19% en importaciones de combustible podría escalar a embargos, impactando la liquidez en un contexto de EBITDA de 30 billones de pesos en 2024.

Analíticamente, para stakeholders, la representación sindical en la Junta —que incluye independientes como Ángela María Robledo (presidenta interina tras la salida de Mónica de Greiff) y miembros no independientes como Tatiana Roa— equilibra perspectivas, pero podría tensionar agendas en un tablero donde el fracking genera el 20% de ingresos por exportaciones. La periodicidad de ocho reuniones anuales asegura deliberación, pero exige mecanismos de resolución en desacuerdos.

Implicaciones para la gobernanza y la estrategia energética

Este ajuste alinea con tendencias globales en empresas extractivas, donde la participación laboral reduce conflictos en un 15%, según estudios de la OIT, pero en Colombia podría influir en decisiones sobre diversificación: **Ecopetrol** destina el 10% de su capex a renovables, con metas de 2 gigavatios en solar y eólica para 2027.

Fiscalmente, el litigio con la DIAN —por 2 billones de pesos en IVA— amenaza la cadena de suministro, donde importaciones cubren el 40% de la demanda de combustible. La representación obrera podría priorizar salvaguardas laborales, fortaleciendo argumentos en negociaciones con la DIAN y el Ministerio de Ambiente sobre fracking, prohibido en el 2025 pero con excepciones en exploración.

Para inversionistas, esta evolución en gobernanza eleva la prima de riesgo en un 2-3% para bonos de **Ecopetrol** (yield en 8,5%), pero mejora la percepción ESG al fomentar inclusión, atrayendo fondos verdes que manejan 5 billones de pesos en Colombia. La estabilidad en Permian —sin ventas inminentes— preserva flujos de caja de 10 billones de pesos anuales, pero la voz sindical podría condicionar expansiones en un sector con volatilidad del 20% en precios.

En síntesis, la flexibilización estatutaria de **Ecopetrol** consolida un modelo de gobernanza participativa, respaldado por el Estado y la USO, en un momento pivotal para la petrolera. Mientras fortalece la representación laboral en decisiones clave, exige equilibrio para mantener la competitividad en un mercado global de crudo incierto, contribuyendo a la estabilidad económica nacional.

[Acceso](#) [Ecopetrol](#) [Flexibiliza](#) [Junta Directiva](#) [Trabajadores](#)

LE PUEDE INTERESAR



FISE consolida su rol como eje de innovación en un sector bajo presión

 Redacción ABC Economía
Nov 11, 2025

BBVA Colombia expande sus servicios financieros a Panamá

 Redacción ABC Economía
Nov 11, 2025

Inflación no da espacio al Banco de la República para futuras reducciones en tasa de interés

 Redacción ABC Economía
Nov 11, 2025



Conoce más sobre nuestros servicios haciendo clic aquí

camaramedellin.com.co

ABC Burger King va por la reconquista de ... : **ABC** **ECONOMÍA**



BURGER KING

Andrea Beltrán CEO Burger King Colombia

www.abceconomia.co

ÚLTIMAS NOTICIAS



FISE consolida su rol como eje de innovación en un sector bajo presión

 Nov 11, 2025



BBVA Colombia expande sus servicios financieros a Panamá

 Nov 11, 2025



Ecopetrol flexibiliza requisitos para incluir trabajadores en su Junta Directiva

 Nov 11, 2025



Inflación no da espacio al Banco de la República para futuras reducciones en tasa de interés

 Nov 11, 2025



Medellín acoge la Feria Internacional del Sector Eléctrico FISE con récord de participación internacional

 Nov 11, 2025



Medellín acoge la Feria Internacional del Sector Eléctrico FISE con récord de participación internacional

Redacción ABC Economía
Nov 11, 2025

Propuesta de arancel del 40% a vehículos y motos de combustión es improvisada: Fenalco

Redacción ABC Economía
Nov 11, 2025

Inauguran tramo final de la Autopista Río Magdalena, completando corredor entre Medellín y el Caribe

Redacción ABC Economía
Nov 11, 2025

PLANES Y TURISMO



Air Transat inaugura ruta Toronto-Cartagena-Medellín



Medellín fortalece cadena turística con rueda de negocios



Agencias mayoristas de viajes registran crecimiento del 17% en ventas durante tercer trimestre de 2025



Suscríbete A Nuestro Newsletter

Suscríbete a nuestro boletín para recibir nuestros artículos más nuevos al instante. !

Tu email

Suscríbete

Medellín, Antioquia
Contactoabceconomia@gmail.com
+(57) 3103909732